

El Colegio reivindica el papel activo de las personas con discapacidad como ciudadanos de pleno derecho

Madrid, 3 de diciembre de 2017. Desde el grupo de Psicología y Discapacidad intelectual del Colegio Oficial de Psicólogos de Madrid queremos conmemorar el Día Internacional de la Discapacidad uniéndonos a la propuesta lanzada por la ONU de los 17 objetivos de Desarrollo Sostenible, en el marco de la ambiciosa Agenda Mundial 2030. Se trata de un compromiso político y global “en favor de las personas, el planeta y la prosperidad”, una invitación a poner en marcha cambios que puedan satisfacer las necesidades del presente sin comprometer la capacidad de las futuras generaciones para satisfacer sus propias necesidades.

Consideramos imprescindible, en el marco de sostenibilidad para el futuro, la inclusión de todas las personas en la construcción de una sociedad más justa e igualitaria en la que todos y todas podamos participar. Ban Ki-Moon, secretario general de la ONU, ya instaba a “no dejar a nadie atrás y trabajar unidos para concretar ese compromiso”. Si realmente se apuesta por una alianza mundial no podemos olvidar a 1.000 millones de personas con discapacidad, el 15% de la población mundial.

El futuro se construye desde el presente, desde donde afrontamos multitud de retos. El momento actual es complejo, y las personas con discapacidad encuentran una realidad especialmente desigual. La inclusión social, económica y política de todas las personas, en vistas a un futuro inclusivo, sostenible y resiliente para las personas y el planeta, requiere estrategias de financiación y movilización de recursos. Por ello, todas las partes implicadas, gobiernos, sociedad civil y sector privado deben responsabilizarse y actuar para hacer posible la accesibilidad y transformar los modelos actuales.

En este sentido, desde el presente y con la complejidad existente, surgen también y no obstante, nuevas perspectivas basadas en el respeto a los derechos, en la ética y en planteamientos y abordajes de apoyo a las personas con discapacidad intelectual, que de un modo u otro pretenden que sean los verdaderos protagonistas de sus vidas desde la autodeterminación que poseen.

Como ciudadanos sujetos de derechos y deberes, las personas con discapacidad son tanto receptores de políticas que atiendan a sus necesidades, como agentes sociales clave y activos para alcanzar las metas propuestas por la ONU.

El colectivo de psicólogos participa de los objetivos de Desarrollo Sostenible haciendo posible un mundo más justo, equitativo, libre e inclusivo, en el que prime el bienestar personal en una sociedad que invierte en el presente para mejorar el futuro. Algunos de los ámbitos de acción de mayor influencia son: atención integral en salud y bienestar, adaptaciones en el ámbito educativo, educación para la diversidad, igualdad de oportunidades, empoderamiento de la mujer, prevención de abuso, inclusión laboral, desarrollo del talento, vida independiente, participación política y en la vida pública, defensa de los derechos humanos y establecimiento de alianzas.